

# EL CORREO DE LA COSTA

Bisemanario de intereses puntareños y guanacastecos

Director Redactor — E. DE HYRME

AÑO III

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 13 de Diciembre de 1916

Núm. 417

## CUESTION TRAFICO

Continúa.

Es, pues, obvio suponer y dar por cierto que en el deseo de la empresa del ferrocarril ha estado y está latente el propósito de re-mediar cuanto antes las irregularidades de su servicio y que, si no lo ha conseguido aún, ha sido por imponérsele circunstancias y eventualidades que no son en manera alguna de su directa dependencia. Máxime si se piensa en que, como empresa de carácter absolutamente nacional, no puede tener el espíritu de lucro particular que pudiera sospechársele por una u otra razón, si así no fuera, y lucha también con la carencia de recursos de acción inmediata que es común a toda entidad de este género.

Fuera de tales consideraciones, no deja de servir en estos casos para inspirar el juicio público, el concepto personal en que se tenga a las personas sobre quienes recae y así, dado el conocimiento que todos aquí tenemos de la idiosincrasia y temperamento naturales del señor Zuñiga, Administrador de la Empresa, es de todo punto difícil admitir que quepa en él indolencia o morosidad para el desempeño de funciones de tanta responsabilidad moral como las que entre manos lleva.

Nos consta, además, el primer esfuerzo que la empresa hizo, en la medida de sus recursos, para equilibrar el puente de hierro de la Barranca, lo que hubiera, sin duda, conseguido, si no se interponía el malhadado azar, así como sus ensayos de un andarivel y la instalación que ha hecho de una barca relativamente cómoda cuyo servicio si no es regular, se debe a la falta de uniformidad en las mareas, con cuya influencia sobre el río hay que contar.

Pero por sobre toda consideración está la que hace superfluo todo intento justificativo: el hecho palpable de que para el día 24 de este mes estará ya concluido el puente de madera en que se trabaja actualmente y por medio del cual se reanudará provisionalmente el interrumpido tráfico.

## Notas Varias

### Municipalidad progresista

La Municipalidad del Cantón de Mora, comprendiendo la gran importancia de garantizar la salud de los pueblos, a fin de hacerlos más eficientes para el trabajo y mas felices, ha dado un paso digno de imitarse, acordando que, de sus fondos, se destine una suma para construir excusados para las familias muy pobres del distrito de Piedras Negras, donde hace tiempo labora con empeño, en la campaña contra los parásitos intestinales, el Departamento de Ankilostomiasis.

Es de esperarse que el buen ejemplo sea seguido por todas las demás Municipalidades de la República, con la seguridad de que el dinero así invertido será de gran provecho para los pueblos.

### Fallo inesperado

El valioso litigio que se estima en diez mil colones promovido por el doctor don Alejandro Rivas Vázquez, como abogado de don Virgilio Soto contra don Jesús Soto y doña Adelaida de Mena, fué resuelto en sentido adverso al doctor, quien fué condenado como temerario litigante. A los demandados que ganaron, los defendió el licenciado don Juan Manuel Rodríguez.

### Electricidad

Se pone en conocimiento de todas aquellas personas que tengan servicio de "plancha eléctrica", que antes del día 20 del corriente deben presentarse a las oficinas de La Empresa a dar aviso de este servicio, que será cobrado desde el primero del mes en curso.

Quedando notificadas las personas que tengan este servicio, que si no lo hicieren se les suspenderá desde la fecha indicada el servicio de luz.

MAX RUDIN

## Puntos y Comas

### Gran carpa "Doble Ele"

Así hemos convenido en llamar la espaciosa lona que debe de estar levantándose actualmente en el patio contiguo a la acreditada cantina «La Magnolia» (del popular P. P.), para que sirva de abrigo al inmenso público que se propone asistir a las representaciones del Circo de Variedades «Lezama-López», que se inaugurarán esta noche mismo con la exhibición cinematográfica de la soberbia película «Cibiria», de vívido, fantástico y artístico argumento, mejor que todo lo que hayamos podido ver aquí. La fusión que de sus empresas han hecho los señores Lezama y López, (Carpa Doble Ele), diz que se propone hacernos pasar un verano deliciosamente ameno, gracias a la novedad de sus exhibiciones cinematográficas, acrobáticas y de variedades en general. Ojalá que así resulte y que un buen éxito premie sus esfuerzos. Este público está, además, muy ansioso de que se le sirva, en ese sentido, algo bueno y equitativo y de buena fe cumplido, para librarse de una vez de ciertos engaños sistemáticos e imprudencias especulativas del Salón Mascota, donde, por lo que han vuelto a contarnos, se repiten las chamarras de cartel y el desorden administrativo, debido al cual se suscitan muchos conflictos a la hora de confrontar números en el lunetario. Sentimos ésto por los señores empresarios, pero, desgraciadamente es la verdad, y hay que respetar un poco más al público.

## Rentas municipales

Con motivo de un memorial que la mayor parte de los comerciantes del puerto ha dirigido a la municipalidad, sugiriéndole como fuente de recursos especial para atender al proyectado fomento del turismo veraniego, la creación de un pequeño aumento en las patentes de comercio, a cuyo reconocimiento, dicen, están ellos muy bien dispuestos, aquella Corporación, considerando la importancia del asunto y la manifiesta buena voluntad de los proponentes, ha decidido reunirse en sesión oficial, muy próximamente, —acaso a estas horas ya lo esté,— para estudiar y determinar lo que sea más acorde con la moral administrativa y armonice mejor sus intereses con los particulares. Puede ser que en lugar del aumento sobre las rentas existentes, se cree un impuesto especial o algo con ese carácter, para dedicarlo a tal fin.

## En prevención de un posible mal

Las autoridades locales, municipal y provincial, se ocupan actualmente de estudiar la mejor manera de prevenir un posible daño de que se ha hablado ya mucho en público: el que pudiera afectar a la ciudad, caso desgraciado de que estallara un día, por cualquier motivo que nunca falta, el depósito de dinamita existente en La Punta; probabilidad que crece hoy de grado amenazante por encontrarse también almacenada en esta localidad, es decir, muy cerca de allí, gran cantidad de gasolina de propiedad del comercio. En cuanto a este último inflamable, cuya amenaza aun considerado aisladamente, sin relación con su vecindad a la dinamita es mucho mayor por la circunstancia de estar en el centro de la población, la Municipalidad, a indicación del señor Gobernador, ha dispuesto dar una solución definitiva al asunto y, con tal fin, ha citado en consulta a los comerciantes propietarios de aquella substancia para acordar con ellos lo conducente, en cuanto a medios de sostenimiento de un galerrón depósito que se proyecta construir en un sitio cualquiera donde el peligro quede conjurado.

### Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal  
No tiene rival para curar la tos, asma, toserina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas.

### Otra vez Chomes

Está de nuevo en servicio la cañería de este lugar, que llevaba varios días de interrupción. Nuestros plácemes por ello a los chomeños.

## Magnífica noticia

Se anuncia para muy pronto, quizás para antes de fin de mes, la conclusión del puente provisional de madera que la empresa del ferrocarril está construyendo sobre el río Barranca para conectar de nuevo la línea y restablecer el tráfico normal interrumpido. Es digna de todo elogio la actividad con que se ha procedido a subsanar el daño.

## Rectificación

A última hora hemos sabido que la Compañía Lezama-López, por motivos ineludibles, no ha podido montar su carpa, que habíamos dicho elevaría de ayer a hoy en el solar contiguo a La Magnolia, y que por tal razón la exhibición de CABIRIA tendrá lugar no allí, como se había anunciado, sino en el local de costumbre, el Centro de Artesanos, esta noche.

## Higiene! Higiene!

Respetuosamente llamamos la atención de las autoridades competentes hacia los grandes depósitos de basuras, palos podridos, cáscaras, etc., que se estancan con sobrada frecuencia bajo las casas a orillas del estero, cuyas mareas las traen. Desde el Centro de Amigos hasta el Muellecito sería bueno practicar de vez en cuando una revista.

## Otro crimen

Se nos quedó fuera en el número anterior dar noticia de las heridas graves que Antonio Salguera inflirió el viernes a don Emilio Gómez en la finca «Argentina», de vecindad de Chomes.

## «La Bohemia»

Desde que desapareció nuestro grande amigo Juan Máximo Gris del escenario porteño, no habíamos vuelto a tener ocasión de vivir los oscuros pero sabrosos ratos de charla libre y concienzual olvido que se pasan en la ya célebre hostería de aquel nombre, donde, entre plato y plato y copa y copa, servidos por el incansable, simpático y buen Madriz, se va desnudando y conociendo la vida humana en todo su esplendor. Indudablemente que merece mucho bien de la suerte este silencioso benefactor de los bohemios, y de los que no lo son, también, Las hosterías, cuando, real y moralmente, están bien servidas, se hacen acreedoras a esta salutación de un bardo desconocido:

«¡Salud, covacha que mi albergue fuiste!  
¡Foco de la expansión del alma mía,  
donde siempre encontraron, hora a hora,  
un confidente mis dolores, triste,  
su eco fiel mis cantos de alegría  
y el paño de sus lágrimas mi "lora"!»  
(\* Úlcera.)

## Para Guanacaste

Salió en estos días el joven don Miguel Céspedes con un curioso y variado surtido de artículos de navidad y año nuevo que se promete realizar á precios bajísimos.

Buen viaje y mejor provecho.

—¡Hola, amigo! ¿A dónde va usted?

—A la Sastrería de Teodomiro Acuña a vestirme.

—¿Por qué a esa y no a otra?

—Porque su tijera es la mejor y los precios no los ha alterado, a pesar de esta situación tan... Verdun.

—Tiene usted razón.

## Sociales y Personales

En su viaje de vacaciones, pasó en estos días por aquí, procedente de la región del Sur, donde sirve a la enseñanza, y en vía para Desamparados, el distinguido joven maestro don Arturo Solano M., a quien saludamos, al tiempo que le damos nuestros plácemes por haber salido ileso de los peligros que el último temporal acarrió a los moradores de aquella fértil Comarca.

—Han regresado de San José donde pasaron unos días, el señor Gobernador y su señora esposa, a quienes presentamos nuestros respetos.

—La distinguida familia Céspedes se encuentra de temporada en el interior; y en Liberia, veraneando unos días al lado de los suyos, doña Berta de Céspedes, digna esposa del amigo Miguel.

—A convalecer de sus males de salud, partió en estos días para la altiplanicie nuestro simpático y generoso amigo Manolo Burgos que buena falta nos hace. Quiera la suerte devolvérselo pronto completamente bien.

—Sentimos mucho la novedad que aqueja al honorable don Félix Rivera Pití, distinguido amigo nuestro.

—Tuvimos el gusto de saludar a los amigos Pancho Bonilla y Rafael Castillo, quienes se dejaron ver de paso por aquí.

—El feliz enlace de los distinguidos miembros de esta sociedad doctor don Justo Pastor López y señorita Marina Salazar, tuvo verificativo el domingo en la noche y fué una nota social de lo más simpática y emocionante. Reiteramos nuestros plácemes al nuevo hogar y a las dos honorables familias que emparentan.

—Séale grata y provechosa esta tierra a nuestros recordados amigos, la familia Ughetti, que acaba de llegar del norte en el vapor «México II». A juzgar por la reorganización de la compañía y por las simpatías de que gozan aquí, les auguramos grandes éxitos en su labor artística.

### Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal  
No tiene rival para curar la tos, asma, toserina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas.

# Cultura Latino Americana

LAS MUJERES DE LAS OTRAS AMERICAS

Los lectores de los Estados Unidos han leído extensamente el artículo que con este título ha escrito la señora Harriet Chalmers Adams y que la *Revista de la Unión Panamericana* reproduce. La señora de Adams, que goza de justa nombradía en su país como escritora y conferencista, ha recorrido en distintas ocasiones la América Latina, acerca de la cual ha escrito páginas interesantes, no sólo por la comprensión que revela de la vida de esa parte del continente, sino por la delicadeza y el cariño que las inspira.

Por el siguiente párrafo puede verse cuales eran las ideas de la escritora acerca del bello sexo latino-americano antes de ponerse en contacto con el mismo:

"Cuando hacía mis baules para mi primer viaje a la América del Sur me decía:

"Las señoritas tienen grandes ojos negros" o bien "Llevan siempre una roja rosa prendida en el cabello y un abanico. Cuando todas envueltas en sus oscuras mantillas se dirigen a la iglesia, las acompaña una austera criada. Pero a veces, cuando su implacable celadora se descuida, Juanita vuela a la ventana y coquetea con José en la angosta callejuela. Por supuesto, hace bordados y no deja de asistir a la corrida de toros"...Y esto era lo que se me ocurría. Si se me hubiese dicho que iba a conocer jóvenes peruanas

que pudieran vencerme en el tenis y argentinas cuyos trajes eclipsarían los de Nueva York y venezolanas capaces de hablar elocuentemente sobre reformas sociales y chilenas que pudieran componerme los dientes, jamás lo habría llegado a creer. Las similitudes y diferencias existentes entre las demás mujeres americanas y nosotras fueron apareciendo gradualmente ante mi mente en el curso de los varios años que he empleado en viajar por la América Latina. En el fondo del variado cuadro actual se ven en pueblos del interior señoritas de otros tiempos detrás de los barrotes de las ventanas; pero en el primer plano del mismo aparecen centenas de millares de mujeres de vida mas independiente que, si bien obstaculizadas por las viejas tradiciones importadas de España y de Portugal, se esfuerzan por alcanzar un concepto más amplio de las cosas y son capaces de realizar los mismos progresos a que nosotras hemos llegado. Una de las preguntas que me dirigía era la siguiente: "¿Qué son en realidad las mujeres que viven al Sur del Ecuador?"

(Continuará.)

### Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídale en las Boticas.

## Himeneo

Hemos recibido la siguiente amable esquila:

«J. Darío Jaen y María Cruz Meza se complacen en saludar a usted muy atentamente y participarle su efectuado enlace.—Nov. 27 de 1916.

San José, Costa Rica.»

Lo agradecemos en alto grado y saludamos a los nuevos esposos, deseándoles mil felicidades.

### NO OLVIDEIS

Que en esta Imprenta se hacen trabajos particulares de toda clase a precios bajos.

## De Lepanto

Muy satisfecho se encuentra este pueblo con el nuevo Agente Principal de Policía don Ramón Rojas P., quien con mucho acierto está desempeñando las funciones que le han sido encomendadas: ya se acabó la tiranía y el despotismo que tanto peligro nos amenazaba.

Rendimos las más expresivas gracias al activo Gobernador don Reinaldo Jiménez.

\*\*

Con el nombre del 8 de Noviembre se ha establecido nuestro particular amigo don Pablo Angulo, con una magnífica pulpera de primera orden; nuestras cordiales felicitaciones para el amigo Angulo, y que tenga prosperidad en sus negocios.

\*\*

Para el adelanto de esta población y por ser de imperiosa necesidad, exitamos a la honorable Corporación Municipal para que nos obsequie unos 6 faroles para el alumbrado de esta población y así nos harán un positivo bien a estos desgraciados lepanteños.

Diciembre 12 1916.

Corresponsal

## A nuestros Agentes

les advertimos que de hoy en adelante la correspondencia debe venir rotulada así:

E. de Hyrme

Puntarenas.

## NUEVA OFICINA

Con el fin de brindar mayores facilidades a mis amigos y favorecedores en las transacciones comerciales, les participo que abrí una oficina en la calle del Comercio, frente a la de los señores Guerra.

Teodoro Roiz

## Miguel Céspedes Duke

Profesor de inglés, titulado

Enseñanza rápida y métodos modernos

## Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

—Precios módicos—

# HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

## RESTABLECIMIENTO DEL TRAFICO

Desde el 22 de Noviembre sale el tren para Esparta a las cinco de la tarde, ecepto los sábados y domingos que saldrá a las 3.

Puntarenas, 29 de Noviembre de 1916.

El Admor. Gral. del Ferrocarril al Pacifico,

ISAAC ZUÑIGA M.

# La Favorita

Antiguo local de Mr. Coin, tiene en venta lujosas camas de madera y catres de hierro, cofres con su medida, baules para viaje, cómodas, máquinas de pie New Home y Singer y otra variedad de muebles. Todo es vende a precios sumamente baratos.

Se compran muebles nuevos o de segunda mano. Llegará un surtido de mecedoras, sofás y sillas.

Alfredo Calvo

Administrador

## Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS — C. R.

## DE OCASION

En Lagartos de Chomes se vende una finca, constante de ciento setenta manzanas de repasto, con la correspondiente casa de habitación y otra para peones.

Dirigirse á Esteban Guloboay en Chomes.

## LA COMPETENCIA

MERCADO

GRAN SURTIDO DE HORTALIZAS DE LAS MEJORES HUERTAS DE CARTAGO

Constante existencia en jamones de las marcas más acreditadas Por el próximo vapor se recibirán uvas de España.

## HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala — Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina, frente a LIZANO & COIN

## LIZANO & COIN

TELÉFONO N.º... PUNTARENAS—C. R.

OFICINA DE COMPRAS 533 EAST, 149 New York

LLEGARON

Telas de fantasía para señoras y géneros fino para camisas

SEDERIAS

Sombreros sistema Stetson

PRECIOS DE FÁBRICA

## Oficina de

## Agencias y Comisiones

— DE —

ERNESTO ORTIZ

San José

Atiende órdenes por correo y telégrafo

Cable: ERTIZ

Agencia de "El Correo de la Costa".

Fábrica de refrescos

**:: SOTO & RAVEN ::**

**Agencia de la Cervecería  
TRAUBE**

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

**LA BOTA DE ORO**

— DE —

**José Martínez Mata**



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

**“LA PRIMOROSA”**

**Sarkis M. Brais**  
PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.

Constante depósito de Puros y Cigarrillos, marcas EMINENCIA y BRAIS

Como siempre, amabilidad, buen trato y precios módicos. Puntarenas, agosto de 1916.

**LA EUREKA**

**Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas**

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —

Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGEL.

**Azúcar de Familia**

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE» LA VENDE SU AGENTE

**Manuel Burgos**

**GRAN ASERRADERO A VAPOR**

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

**Zapatería  
de Francisco Wong**

LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO

Se ha trasladado al local contiguo a Man Chon Sing, frente al MERCADO

Materiales de primera calidad. — Precios económicos. Se atienden órdenes.

**COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS**

**Contra Incendio**

San José — — — Costa Rica

**LUIS CASALVOLONE**  
Agente en Puntarenas.

**-- Teodoro Roiz --**

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

**EL HOGAR**

**\* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE \***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00 adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos  
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

**PRECIOS POR IDA O REGRESO**

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.  
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón . . . . . 70.00.

**POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO**

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

*Diez colones por hora*

**MAIZ**

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

**La Empresa**

**José Chen Apuy & Co**

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

**Precios de situación**

**MANUEL BURGOS**

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

**\* La Magnolia \***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

**JOSÉ BARDES, Propietario.**

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general. Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

**Doctor Alberto López**  
Médico y Cirujano  
SANTA CRUZ.  
GUANACASTE

**TACK HING LUNG & Co.**

**Almacén de Abarrotes**

PUNTARENAS. COSTA RICA

**Reportaje**

con el nuevo Agente Pral. de Policía de Lepanto don **RAMON ROJAS**

Oh! la Agencia está en condiciones muy deplorables. No hay archivo en forma. Faltan folletos de uso corriente, e importantes en toda agencia. El forro de la cárcel no presta seguridades para recluir a los penados y es muy necesaria su pronta reparación para hacer efectivas las funciones de autoridad.

Efectivamente, la oficina es de construcción antihigiénica y muy caliente; pero yo abrigo la esperanza, dado el espíritu de progreso y buena voluntad que animan al actual Municipio, de conseguir un pequeño auxilio para subsanar estas deficiencias y llevar a cabo algunas mejoras, de imperiosa necesidad.

Si se me ha informado que el barrio cuenta con un regular saldo a su favor en las arcas municipales; y en realidad, teniendo el barrio fondos suficientes, estoy seguro que la Honorable Municipalidad atendería solícita el clamor del vecindario, que pide la construcción de un muellecito para el embarque y desembarque de pasajeros y carga, y la construcción de un puente sobre el río que divide al pueblo de la playa, cuya obra es muy necesaria en las épocas de invierno.

En materia de higiene pública y ornato, hay mucho que laborar; pero por ahora tratare de implantar un sistema de excusados de barata y fácil construcción, recomendada ya por el Departamento de Anquilostomiásis, así como también el aseo y poda de solares. Quizá no pocos dolores de cabeza me acarrearán estas medidas, pero yo confío en que la parte sensata del lugar, que son los más, serán los primeros en apoyarnos en bien de la salubridad pública.

En verdad, el telégrafo en estos lugares es más que indispensable, necesario. Para ello, y con la cooperación del vecindario exitaremos a nuestros Representantes, para que en la próxima legislatura, gestionen en la Cámara su instalación. Las necesidades del lugar y el grado de cultura que este pueblo va alcanzando, así lo exigen.

El pueblo, es muy pacífico y trabajador, circunstancias estas que me dan aliento y entusiasmo de hacer mucho, pero mucho, en bien de ellos.

Aquí mi reportaje con el señor Agente, y de mi parte agregaré, a guisa de comentario, que todo cuanto él anota no carece de razones, deseando como el que más, que sus gestiones en el desempeño de su cargo, tengan un feliz éxito en pago de sus sanas y buenas intenciones.

Corresponsal

Lepanto, Dic. 5, 1916.

**Sobre colecta de fondos**

**PARA LOS DAMNIFICADOS DE EL POZO**

(Concluye)

Andrés Madrigal	0.10
Basilio Ledezma	0.10
Victor Vega	0.10
Maria Campos	0.10
Julio Soto	0.10
Leonidas Campos	0.10
Trinidad Madrigal	0.10
Cecilio Solano	0.10
Juan P. Morales	0.10
Rafael Portuñez	0.10
José Méndez	0.10
Juan Herrera	0.10
Samuel Benavides	0.10
Ramón Parageles	0.10
Leonidas González	0.10
Inocente Solo	0.10
Jesús Campos	0.10
Juan Carmona	0.10
Silvestre Soza	0.10
Celina Zamora H.	0.10
Miguel Carballo	0.10
Ramón Venegas	0.10
Jerónimo Araya	0.10
Manuel Alvarado	0.10
Ruperto Alvarez	0.10
Rafael Blanco	0.10
Rafael Venegas	0.10
Alfredo González	0.10
Juan R. Jiménez	0.10
Félix Venegas	0.10
Valentin Segura	0.10
José Martínez (jamaicano)	0.10
Ramón Vega	0.10
Joaquín Ugalde	0.10
José T. Mora	0.10
Alonso Arias	0.10
Juan Vega	0.05
Rosa Brenes	0.05
Rafael Mena	0.05
Etanislao Delgado	0.05
Francisco Ulate	0.05
Rosendo Castro	0.05
Estefana Alvarez	0.05
Pablo Chavez	0.05
Eduviges G. de Sosa	0.05
Juan B. Sosa	0.05
Jacinto Segura	0.05
Julio Venegas	0.05
Benjamin Mendez	0.05
Juan Madrigal	0.05
José M. Mora	0.05
Ismael Mendez	0.05
Pedro Barrantes	0.05
Ricardo Barrantes	0.05
Manuel Quesada	0.05
Francisco Luna	0.05
Antonio Chinchilla	0.05
X Z	0.25
José Muñoz	0.05
Primo Villalobos	0.05
Rosendo Castro	0.05
Otilio Blanco	0.05
Raquel Rodriguez	0.05
Rafael Barrantes	0.05
Juan Fuentes	0.05
Saturnino Cruz	0.05
Rogelio Campos	0.05
Moises Cas ante	0.05
Pedro Alvarez	0.05
Ernesto Cordero	0.05
Jose Benavidez	0.05
Ricardo Vazquez	0.05
Benito Hio	1.00
Suma	54.40
Miramar	
Municipalidad	25.00

**RESUMEN y distribución del dinero efectivo:**

De Puntarenas	₡ 128 55
Esparta	54.40
Miramar	25.00
<hr/>	
	₡ 207 95
Pagado a Tack Hing Lung:	
A 1 lata de manteca	₡ 22.00
50 lbs. frijoles	9.75
4 qq. arroz	66.00
10 lbs. ajos	3.30
100 atados dulce	9.50
10 lbs. cebollas	4.00
1 qq. café	23.00
1 1/2 qq. harina	24.75
1 saco sal	7.50
300 capsulas pelletier	9.00
2 paquetes fósforos	5.80
Sal de carlsbad	2.00
1 caja candelas	9.50
1 qq. papas	9.00
Acarreo	0.35
Efectivo a Delfina Ramirez	2.00

Sumas iguales **₡ 207.95** **₡ 207.95**

De Ud. atto. s. s.,  
**REINALDO JIMENEZ**  
Presidente de la Junta de Caridad.

**Crespina Oriental**  
Cura la caspa y evita la calvicie

**Loteria del Asilo Chapui**  
Sorteo del domingo 10 de diciembre de 1916.

Obtuvo los 25 mil colones el número 24,259; y aproximaciones de 100 colones, los números... 24,254 a 24,258 y 24,260 a 24,264. Obtuvo el premio de 10,000 colones el número 8,335; y aproximaciones de 50 colones los números 8,330 a 8,334 y 8,336 a 8,340. El de 5,000 colones lo obtuvo el número 00,510. Obtuvieron premio de 80 colones los números 234, 252, 353, 602, 3,232, 3,489, 4,199, 4,474, 4,872, 5,969, 7,014, 9,272, 9,402, 9,711, 9,729, 10,426, 11,131... 11,186, 11,375, 11,429, 12,061... 12,944, 15,085, 15,380, 15,956... 16,080, 16,227, 17,068, 17,543... 17,736, 18,165, 19,203, 20,655... 21,108, 23,142, 23,396, 23,791... 24,249, 24,345 y 24,927. Lo obtuvieron de 100 colones los números 861, 3,846, 5,190... 6,538, 6,724, 8,337, 9,253, 10,069, 10,632, 13,031, 13,241, 15,045... 16,787, 17,359, 17,419, 21,050... 22,633, 22,724, 23,882 y 23,979. Lo obtuvieron de 200 colones los números 167, 1,460, 1,989... 4,014, 4,781, 6,897, 8,835, 9,508, 12,218, 13,347, 13,680, 16,649... 17,916, 20,648, 20,897, 21,079 y 21,869. De 500 colones, los números 1,700, 17,144, 18,352, 21,419. De 1,000 colones, los números 6,779 y 11,806. Las terminaciones de costumbre. Es copia fiel de la lista.

**¿Qué es SULFUROL?**

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea  
**Pídalo en todas las Boticas**  
Depósito—Farmacia Universal.

**SERAFIN SARAVIA**

Ofrece a su numerosa clientela y a precios de ocasión, un buen surtido de mercaderías frescas, entre otras:

- CERVEZA PBST Y LOS ANGELES
  - COÑAC BISQUIT
  - WHISKY CANADIAN
  - VINOS DULCES EN 1/2 BOTELLAS
  - VINOS BLANCOS
  - VINO TINTO CANAL LEGITIMO Y OTROS
  - VINO VERMOUTH TORINO
  - CEMENTO ROMANO BARRILES DE HIERRO
  - HIERRO ACANALADO PARA TECHO
  - ALAMBRE PARA CERCAS
  - GRAMPAS
  - AGUA FLORIDA, KANANGA Y DIVINA
  - CANFIN
  - PINTURAS PREPARADAS PARA MUEBLES.
  - E INFINIDAD DE OTROS ARTÍCULOS PARA PULPEROS
- Se atiende toda correspondencia y se da muy especial atención a las órdenes que se reciben.  
Se recibe toda clase de mercaderías en comisión.  
VISITE ESTA SU CASA antes de hacer sus compras, ello puede salvarle dinero  
PUNTARENAS, OCTUBRE DE 1916



Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimables abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.  
Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado. Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.  
p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,  
**MAX RUDIN**

**Servicio Marítimo**

A principio del mes de Octubre próximo establecerá un servicio constante, visitando todos los puertos de la República en las costas del Pacífico, inclusive Golfo Dulce, la hermosa y cómoda lancha de gasolina y vela

**BARRANCA**

construida recientemente, con capacidad para veinte toneladas de carga. El precio que se cobrará por fletes será el de situación.  
PARA INFORMES DIRIGIRSE A  
**Magdaleno Bustillo**

**EMPRESA DE NAVEGACION Rudín y Jiménez**

Las mejores y más rápidas lanchas en el Golfo de Nicoya

**SERVICIO DE NAVEGACION ENTRE TODOS LOS PUERTOS DEL GOLFO**  
BUEN TRATO — BUEN SERVICIO  
PRECIOS ECONÓMICOS

La lancha OLGA muy pronto estará al servicio. Veinte kilómetros por hora. Treinta caballos de fuerza. Muy cómoda para viajes expresos.

Dirigir correspondencia postal y telegráfica a  
**Raúl Jiménez—Puntarenas.**